



ACTIONS MONGOLIE
10 rue DUVIARD
69004 LYON

Lyon le 11 Octobre 2009

RAPPORT MORAL ET D'ACTIVITE 2008

Philippe Garnier

Préambule

L'ONU a annoncé fin 2008 que plus de la moitié de l'humanité vit désormais en ville. En Mongolie, le mouvement de concentration de la population dans les villes s'accélère : en 2010, 65,7 % des mongols vivront en milieu urbain, essentiellement en périphérie de la capitale. Cette évolution semble malheureusement irréversible car non maîtrisée. Depuis 2004, Actions Mongolie apporte une aide médicale destinée aux nomades pour contribuer à perpétuer ce mode de vie. Notre engagement est donc plus que jamais d'actualité ! Nous multiplions les projets pour répondre aux besoins identifiés et aux sollicitations mais nous n'avons pas une structure associative suffisante pour soutenir durablement ce développement de nos activités.

Voici le panorama 2008 du développement de notre association :

1. Un renforcement de l'équipe médicale

Pour équiper le dispensaire médical d'Ulaanhuus dans l'Altaï et pour former les médecins locaux, l'équipe médicale d'Actions Mongolie a intégré en 2008 deux infirmiers et une sage femme. En 2009, nous renforcerons encore l'équipe par un chirurgien digestif et un pédiatre afin de répondre aux besoins médicaux identifiés. Des biologistes de l'ONG Biologie Sans Frontières doivent nous accompagner en 2010.

Nous avons enfin aidé Agnès Rode, radiologue des HCL, à former des médecins mongols pour traiter les cancers du foie lors d'un colloque scientifique avec un professeur japonais et le référent mongol.

2. De nouveaux projets d'action et de formation sur le terrain

Pour la première fois, une mission hivernale a été organisée par Yves Prunier à Ulaanhuus pour évaluer et soigner les pathologies infantiles. René Fritsch a commencé la formation d'un ophtalmologiste dans le Gobi afin de créer progressivement un nouveau centre d'ophtalmologie. Une délégation de mongols doit venir en France pour recevoir une formation très complète sur le secourisme et la sécurité civile organisée par Yves Prunier. Enfin, un projet sera élaboré pour essayer de développer la chirurgie endoscopique en créant un bloc opératoire dédié à Ulaan Baator.

3. Une hausse continue des adhésions et des dons

Le nombre d'adhérents est toujours en augmentation : nous avons dépassé le cap des 200 adhérents fin 2008. Le nouveau site Internet contribue à donner une excellente image de notre association.

4. Un financement équilibré mais limité

Nos ressources financières proviennent de 4 sources différentes, limitant ainsi notre dépendance à un mode de financement particulier.

La fidélité de nos adhérents et de nos principaux sponsors – Rotary, CDC Tiers Monde, Conseil Général du Rhône - nous permet d'avoir un an de visibilité en terme de trésorerie.

Néanmoins, nous avons grandement besoin de trouver de nouveaux financements pour pouvoir réaliser les différents projets en cours et acheter les équipements médicaux nécessaires.

5. Un échec dans le renforcement des équipes administratives

Dès 2008, la priorité était donnée au renforcement de nos équipes, tant en France qu'en Mongolie. Or nous n'avons pas progressé sur ce point malgré de nombreux contacts. La motivation de ces contacts est généralement de trouver un emploi ou de voyager en Mongolie mais pas de se consacrer bénévolement à la vie de l'association.

Par ailleurs, plusieurs membres du bureau souhaitent limiter ou arrêter leur contribution.

Une mobilisation générale est donc nécessaire pour constituer une nouvelle équipe afin d'assurer la pérennité d'Actions Mongolie.

CONCLUSION

Nous avons l'ardente obligation de renforcer rapidement notre organisation pour continuer nos missions. Un appel est donc lancé à tous les adhérents pour une plus forte implication dans la vie de l'association. Notre engagement d'aide médicale aux nomades a beaucoup de sens, nos missions sont très appréciées en Mongolie, notre association bénéficie d'une excellente notoriété en France : Actions Mongolie doit absolument poursuivre son important programme d'actions humanitaires avec une équipe administrative renouvelée et renforcée. C'est tout l'enjeu des mois à venir et le sujet principal de notre assemblée générale du 17 Octobre 2009.

Philippe GARNIER
Président d'Actions Mongolie

